



**MOT DE CIRCONSTANCE DE SON EXCELLENCE MADAME LA
MINISTRE DELEGUEE PRES LE MINISTRE DES AFFAIRES
ETRANGERES EN CHARGE DE LA
COOPERATION INTERNATIONALE ET FRANCOPHONIE**

Visite au Centre de Lecture et d'Animation Culturel CLAC miroir

Kinshasa, Le 19 décembre 2024

<https://cooperation.gouv.cd/>

Monsieur l’Ambassadeur de la République de Suisse, Président du Groupe des Ambassadeurs francophones accrédités en République Démocratique du Congo,

Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs et représentants du GAF,

Monsieur le Délégué Général de la Francophonie,

Monsieur le Secrétaire Général à la Coopération internationale,

Monsieur le Bourgmestre,

Mesdames et Messieurs en vos titres et qualités,

Chers jeunes,

Je tiens tout d’abord à remercier Monsieur le Bourgmestre de la Commune de Bandal pour l’accueil qu’il nous a réservé pendant notre visite et pour son implication depuis le début de ce projet.

En effet, c’est grâce à cet espace, mis à disposition par la Commune, que la Délégation Générale à la Francophonie a pu créer une bibliothèque, un véritable lieu dédié à la culture et à la jeunesse.

Notre ambition est de moderniser ce CLAC, faisant de cet espace un pôle d’innovation sans limite, où nos jeunes auront l’opportunité, d’une part, d’exposer leurs talents et leurs réalisations, et d’autre part, de découvrir, à travers la lecture, la créativité qui sommeille en eux.

Je tiens également à exprimer mes remerciements au Groupe des Ambassadeurs francophones pour leur dynamisme dans le cadre de la coopération, ainsi que pour l’attention particulière qu’ils portent aux initiatives visant la jeunesse congolaise, qu’il s’agisse de culture, de paix ou d’entrepreneuriat.

En ce qui concerne la coopération internationale, la RDC met l’accent sur le développement économique et les investissements dans le but de répondre efficacement aux besoins réels de sa population, actuellement estimée à plus de 100 millions d’habitants.

En effet, notre pays est pleinement conscient de sa grandeur et de l’immensité de ses richesses naturelles, d’où l’expression de « pays solutions » qui lui est attribuée.

Mais comment évoquer notre richesse sans mentionner nos communautés ?

Ce capital humain constitué en majeure partie de femmes et de jeunes de moins de trente ans, un des moteurs de croissance au service de l'économie nationale.

À travers des actions phares telles que la gratuité de l'enseignement de base en faveur des filles et des garçons sans distinction de genre, et donc de la promotion de l'égalité hommes-femmes, le Président de la République a voulu, par sa politique focalisée sur le développement du capital humain, lutter contre la pauvreté, et pour la création d'emplois, permettre un accès inclusif à la formation et à la connaissance à travers la langue officielle en partage qui est le français, dans l'univers multilinguiste et multiculturel congolais.

Par cette vision, la RDC a annoncé aux instances internationales de la francophonie son ambition de dynamiser les CLAC à travers toute l'étendue du territoire national, tel un modèle dans l'espace francophone.

Par conséquent, il nous revient de moderniser le réseau CLAC à travers la numérisation et la digitalisation des livres afin que ces nouvelles technologies puissent appuyer l'éducation nationale et contribuer au désenclavement intellectuel des 145 territoires.

Le CLAC, tel un miroir de Bandal, va nous servir de centre de référence, permettant à la Délégation Générale, appuyée par le secrétariat technique de la Francophonie, de travailler sur diverses expériences locales pour améliorer les offres de lecture, les facilités d'apprentissage et les acquisitions de connaissances dans l'intérêt de la jeunesse.

Pour terminer mon propos de ce jour, je voudrais maintenant m'adresser à la jeunesse, nos enfants, afin de vous sensibiliser, vous motiver, et vous mobiliser pour construire l'avenir de notre pays... Car l'avenir, c'est vous.

Vous devez apprendre à être acteurs, responsables de vos choix, en puisant dans votre bibliothèque intérieure les moyens et les actions qui favoriseront votre épanouissement personnel afin d'offrir un épanouissement collectif à notre nation.

Je vous remercie.

<https://cooperation.gouv.cd/>

